

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año III.

Palma Sábado 13 de Diciembre de 1884.

Num. 873.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miercoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miercoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:45 mañana, 2 y 3:30 m. t.—De Manacor a Palma y La Puebla 3 m. t., 7:15 p. t. y 4:50 t.—De La Puebla a Palma, 3:30 mixto, 7:40 m. y 5:15 t.—De La Puebla a Manacor, 7:40 m., 2:30 y 5:15 tarde.—Trenes periódicos. Dias de mercado en Inca. De Inca a Palma 2 tarde.

LOS JEFES SUELTOS.

Al izquierdismo le han salido tantos jefes que la dificultad de ponerlos de acuerdo entre si es tal vez la mayor entre las muchas y graves que imposibilitan a la agrupacion izquierdista de convertirse en partido formal.

Nada hay mas fácil en politica como formar una agrupacion, llamando, á son de caja y levantando bandera de enganche, á tanto descontento como pulula por esos mundos de Dios, codicioso de vengar el desden con que fué tratado por liberales ó conservadores, segun que á unos ú á otros reclamó exagerado premio por sus servicios casi siempre ilusorios. Estos, los que hubiesen servido solamente de estorbo al partido que los despreció por inútiles ó perjudiciales, son los que acuden desolados, cuando temian ya perdida la esperanza de hallar cabida en partido alguno, á formar en las filas de ese nuevo grupo cuyos jefes no se cuidan sino de engrosar el número de adeptos sin preguntarse previamente de donde vienen y á donde van.

Y así salió el: en la reciente reunion magna del izquierdismo vemos marcada esta fisonomía especial distintivo de las multitudes cuyos individuos no tienen entre si afinidad política alguna, ni rinden culto al mismo credo político. Reunidos todos al impulso de apetitos materiales, bueno les pareció que el general Lopez Dominguez y nuestro paisano Balaguer impusieran respetos monárquicos, pero mejor efecto les produjeron las palabras de los señores Becerra y Montero Rios abogando por una forma de gobierno que si no era en absoluto republicana, ofrecia la menor cantidad posible de Rey.

¿Con semejantes elementos, á donde se pretende ir? Con ellos no se vá ni á la república, ni á la monarquía. Se vá al caos, al limbo donde mora desde que nació lo que han dado en llamar la izquierda dinástica y de donde no saldrá ni aun por los méritos de J. Ueristo.

Los discursos de los jefes izquierdistas pronunciados en la última reunion, demuestran hasta la evidencia que no hay entre ellos ni principios políticos comunes, ni aún procedimientos de escuela.

Así se explica que el izquierdismo haya sufrido ya desprendimientos tan importantes como los de los señores Martos y Moret y que siga amenazado de sufrir otros, que mermando mas cada día la importancia de los jefes, acabe por imposibilitar toda agrupacion de soldados de filas.

Martos y Moret comprendieron á tiempo que la izquierda iba á parar derechamente al ridiculo y no quisieron poner su reputacion política á merced de una aventura tan arriesgada. Hábiles conocedores del terreno, sintieron que vacilaba bajo sus pies y procuraron ponerse en salvo oportunamente.

Tócale ahora el turno al señor Linares Rivas, quien con sus declaraciones monárquicas ha marcado una nueva disidencia entre las tres ó cuatro personalidades indisciplinadas que forman la plana mayor del izquierdismo. Cada uno de ellos define de manera distinta el credo del nuevo grupo y no hay forma de que dos opinen del mismo modo.

El señor Linares Rivas vá conociendo que el izquierdismo es un callejon sin salida y se queda de los últimos dispuesto á volver la espalda al menor tropiezo. No tardará en convencerse el antiguo amigo de Sagasta que no hay salvacion para la libertad sino dentro del credo del partido constitucional.

Lo demás es perder el tiempo y gastarse antes de razon. Si el izquierdismo ha de ser un fiasco, como lo anuncian las aventuras que ha corrido con éxito afortunada-

do, ¿para qué aprovecharán luego aquellos jefes que, poco previsores, se habrán dejado coger debajo de las ruinas? Habrá que darles la licencia absoluta.

CLASES PASIVAS.

Ayer se ha reunido la comision encargada de la reforma de las leyes de clases pasivas, y todo el tiempo de la junta se ha invertido en la lectura de las disposiciones transitorias que llevaba redactadas el ponente Sr. Ródenas, y que no es de extrañar sean minuciosas y extensas, tratándose de una legislacion tan varia como la de clases pasivas, en que hay necesidad de clasificar á multitud de empleados, segun los destinos que sirven.

No se adoptó ningun acuerdo, dejando la discusion del proyecto para la sesion próxima; pero desde luego todos estuvieron conformes en respetar los derechos adquiridos á la sombra de la legislacion existente, y en no dar á la ley nueva efecto retroactivo, sino favorable.

Segun este principio, si se diera el caso, que consideramos improbable, de que algunos debiesen mejorar de pension, segun la ley que se proyecta, tendrán derecho á reclamar aumento sobre la paga que hoy perciben.

Y á los empleados que sirven en la actualidad, se les contarán para el nuevo retiro los años que lleven de antigüedad en sus respectivos cargos y no desde la promulgacion de la reforma.

La eleccion última de la Academia acusa un movimiento de opinion que seria inútil negar, y así lo reconocen todos los periódicos independientes al dar cuenta de los detalles de esta eleccion, que las gentes han seguido, durante ocho días, con creciente curiosidad.

Tenemos, pues, como balance de los últimos sucesos, que se han encendido las pasiones de los partidos de una manera que sale de la medida ordinaria; que este movimiento, repercutiendo en la opinion, se ha traducido en el régimen escolar, hoy anormal y soliviantado; que un número considerable de profesores han expresado su dolor con los acentos mas enérgicos: que en la Sociedad Económica del País de Madrid, se expresan quejas; que en el Ateneo se acogen con benevolencia los estudiantes perseguidos; que el ayuntamiento de Madrid, casi en masa, por estos mismos sucesos merece las iras del gobierno, y por último, que sometida la política ministerial á un juicio público y solemne en la Academia de Jurisprudencia, aquí mismo, en este centro donde tantos y tan denodados amigos tienen los conservadores, ha sido su política censurada y condenada.

No lo declaran esplicitamente todavía los órganos oficiosos, pero lo confiesan con su conducta, exclusivamente encaminada á armar ruido con los hechos de la izquierda; como si sus deberes y sus convicciones no les llevarán, como debian llevarles, en primer término, á defender al gobierno por la eficacia de su política y por la bondad de sus actos.

El espectáculo, por tanto, que está dando esta prensa, no lo hemos visto jamás en los veinte años que llevamos de periodistas. Todo el talento, todo el sentido político y toda la experiencia del antiguo pujante partido conservador, parecen haberse disipado al calor de la política deletérea é ingeniosa de los señores Cánovas y Romero Robledo, que cometiendo un grande error, creen gobernar al país con habilidades, en vez de gobernarlo con formalidad y con firmeza de principios.

Es doloroso ver á los Sres. Cánovas y Romero Robledo por unos rumbos tan incomprensibles como estériles; porque todo lo reducen á molestar á los fusionistas, y porque aparentando desdeñar al Sr. Sagasta, solo de éste se cuidan y preocupan.

Así que si un día el general Lopez Dominguez dice en el Parlamento que la Monarquía es consustancial con el país, enderezan la frase contra el Sr. Sagasta y le dicen: «¡Ahí tienes un verdadero monárquico; ahí está una teoría—exclama el Sr. Cánovas—idéntica á la mia sobre el concepto de la soberanía nacional;» y si otro día el mismo general Lopez Dominguez acepta la circular de Agosto inspirada por el Sr. Montero Rios, en que la soberanía es un factor que puede, en un momento determinado, disolver la Monarquía, entonces esto no tiene importancia; ni la tiene tampoco que digan lo que les plazca á los Sres. Montero Rios y Becerra; porque todo se reduce y se sacrifica á azuzar á la izquierda contra el señor Sagasta, que es á quien se teme; si puede ser con la tendencia del Sr. Linares Rivas, mejor; pero si subsiste y renace la del Sr. Montero Rios, también, porque al Sr. Cánovas y al Sr. Romero Robledo, lo que les preocupa, por cima de los principios conservadores y sociales, es que haya jaleo del lado liberal, y que el Sr. Sagasta sea hostilizado por el duque de la Torre y por sus amigos.

Estos son los conservadores que ahora se estilan en España; pero que no podrian vivir ni veinticuatro horas en ningun país regido con normalidad, es decir, bajo el imperio de una opinion vigorosa.

Precisamente en estos momentos los conservadores ingleses acaban de hacer una cosa incomprensible quizá para los españoles subordinados á los Sres. Cánovas y Romero. Ante el temor de que la reforma electoral de Gladstone fuese aprovechada por el elemento radical—porque en todas partes hay izquierdistas de éste ó del otro género—en vez de apelar á los pesimismo aquí puestos en planta, han transigido al fin con Gladstone, y la reforma será pronto un hecho.

Pero todavía es más elocuente lo que ocurre en Italia. Cinco años hace que los izquierdistas de allí, llamados *pentarquistas*, piden al Rey y al Parlamento que quite el poder á Depretis, presentando ellos como bandera, no un cambio de Constitucion, como aquí; no el sufragio universal; sencillamente una reforma electoral; y una política religiosa más liberal, y nada han conseguido hasta ahora, á pesar de tener veinte veces más sentido político que sus congéneres de aquí y en cuanto á los conservadores, con el ilustre Minghetti á la cabeza, lejos de ayudarles, lo que han hecho es ayudar al partido liberal de orden y al Sr. Depretis, su ilustre jefe.

Bien podian, pues, en estas lecciones inspirarse los Sres. Cánovas y Romero Robledo; y no tener la soberbia de creer que saben ellos más, por ejemplo, que el honorable lord Salisbury y que el insigne Minghetti.

Pero volvamos á los sucesos del día, pues nos hemos distraído con el precedente episodio más de lo que deseabamos.

Entre estos sucesos, debemos hoy registrar lo ocurrido con la petición que el Sr. Moyano ha hecho al conde de Puñonrostro, de una seccion del Senado para la reunion de los catedráticos senadores y de los catedráticos de la facultad de derecho que no tienen investidura parlamentaria.

El Sr. Moyano, no obstante saber que ordinariamente, sin conocimiento previo de los presidentes de los Cuerpos Colegiados se celebran reuniones por la

sola iniciativa de los representantes del país, creyó conveniente pedir permiso al señor conde de Puñonrostro para la reunion, en una de las salas del Senado, que tenemos anunciada.

Pues bien, á la carta que el juéves por la noche le dirigió el Sr. Moyano, ha contestado veinticuatro horas despues el conde de Puñonrostro, el cual luego de recordar lo que el Sr. Moyano le habia dicho sobre el carácter conciliador de la reunion proyectada, concluye por significar que no puede conceder el permiso requerido porque los catedráticos de derecho, en su mayoría, no tienen investidura parlamentaria.

De modo, que con este criterio, no han podido reunirse nunca en las salas del Congreso ni del Senado, los industriales y comerciantes que tantas veces lo han hecho en las informaciones abiertas, como recientemente ocurrió con los arceros.

Por esto, y por otras consideraciones, la contestacion del conde de Puñonrostro no ha podido menos de causar la mayor sorpresa; y por de pronto, esta cuestion será ventilada en público por el señor Moyano, cuando se abran las Cortes. Y mientras tanto, la reunion en proyecto, se verificará en su casa uno de estos días.

De esto es de lo que principalmente se ha hablado ayer tarde en el salon de conferencias, y del suceso—pues lo es—de haber interrumpido sus tareas *La Izquierda Dinástica*, en los momentos precisamente en que su publicacion podia ser más útil á sus correligionarios.

Por lo que hemos oido, la no publicacion de *La Izquierda* no obedece á causas rignosas de política doctrinal. El disgusto ha nacido de quejas, á nuestro juicio, naturales; que no podia sentar bien al Sr. Gonzalez Fiori, como parece ha ocurrido, que las cartas de provincias sobre el viaje del general Lopez Dominguez, se enviarán á otros periódicos por el motivo de que estos periódicos tenían más circulacion, y como parece ha pasado tambien con las notas de la Asamblea, enviadas por estenso á otros colegas, pretendiendo que *La Izquierda* fuese tributario de estos periódicos, preferidos por su mayor publicidad.

Esto, que acusa poca consideracion á los sacrificios de todo género que viene haciendo el señor Fiori, se ha agravado tambien con el hecho de haberse deshecho el pensamiento, por los periódicos anunciados, de asociar al directorio los nombres de los Sres. Linares y Fiori: nacieron, ante este anuncio, otros deseos; la asociacion de otras personas al directorio, ya se consideraba excesiva; y todo, acumulado, ha sido causa de que haya interrumpido por ahora sus tareas *La Izquierda Dinástica*.

Créese, entre los amigos del Sr. Pidal, que éste no contestará en la *Gaceta* al último recurso de los catedráticos.

En la eleccion de ayer tarde de la Academia, para los cargos que ayer no obtuvieron mayoría absoluta, se han retraído los amigos del gobierno, dejando el campo libre á sus contrarios: de modo que el triunfo de la candidatura universitaria ha sido completo.

Allí y en la sala de conferencias, los ministeriales siguen profiriendo amargas quejas contra los hijos del Sr. Silvela y otros hijos de personajes conservadores que han apoyado la candidatura universitaria.

Los Reyes han concurrido ayer tarde á la salva de Atocha.

Los valores, continúan con buena tendencia.

(El Correo.)

¿Alguno de ustedes sabe por qué ha dejado de publicarse *La Izquierda Dinástica*?

Ahora que el nuevo partido ha intentado dar una suprema prueba de su vitalidad, dando de comer a la vez a mil doscientas personas, parece que el órgano del partido debía celebrar nueva vida y responder a la importancia que suponían que este había tomado.

Y en efecto el órgano muere. Hace dos días que la agrupación izquierdista no tiene más representante en la prensa que *La Epoca*.

¿Qué ha pasado? Nadie lo sabe a ciencia cierta; pero se cuenta lo siguiente:

El señor Gonzalez Fiori, con un entusiasmo y un desprendimiento digno de mejor causa, se ha estado dos años y medio gastando muy buen dinero para que saliera *La Izquierda*.

Como suele suceder, no se le ha agradecido en nada su interés por el partido, y al contrario, muchas se le ha censurado porque se permitía el lujo de atacar a los conservadores más de lo que permiten los compromisos del partido.

Ultimamente, el señor Gonzalez Fiori empezó a cansarse, y decidió que los prohombres del partido coadyuvaran a la publicación de *La Izquierda*.

—Ya que buenos bombos os doy—se diría el señor Gonzalez Fiori—por lo menos que os cuesten dinero.

A los pocos días recibía una lista con las cuotas que se obligaban a pagar los susodichos prohombres.

La lista empezaba con una cuota de doscientos reales mensuales para acabar con varias de a dos pesetas. Todo tiene un límite, hasta el izquierdismo de los bolsillos.

Si a lo menos hubiesen pagado, pero ¡que si quieres! Los ricos banqueros, los fuertes potentados, los príncipes de la milicia, los entusiastas aprendices de diputado, se hacían el remolón, ni más ni menos que cualquier socio del Circulo, al cual presentasen a fin de mes el recibo con la inusitada pretensión de que lo pagase.

Esto era poco todavía. Llega la Asamblea, y el señor Gonzalez Fiori vé con satisfacción que a un lado del escenario se ponían dos taquígrafos.

—Delicadísima atención, pensaría, la que conmigo tienen. Mañana saco a la calle mi periódico con los discursos íntegros: ya que he sido órgano del partido a mi costa justo es que ahora se me facilite la tarea.

Efectivamente, las cuartillas taquígráficas fueron enviadas por los señores del *meeting*, a otro periódico que aprovechó la coyuntura para reventar de una vez al partido, dedicándole un aplastante artículo.

Ya eran muchos colmos para un hombre solo y el señor Fiori dijo que ya tenía bastante.

Por todo esto, cuentan que no se publica ya más *La Izquierda Dinástica*, y con este periódico se ha cumplido una vez más la profecía de que la mayor de las calamidades para una empresa periodística, consiste en convertirse en órgano de una fracción determinada o de un hombre público, por influyente que sea.

Los periódicos para vivir, necesitan reflejar con independencia (y decoro) los ecos de la opinión pública, y en particular, la de todos los hombres de Estado, sin excepción.

Los que con la muerte de *El Cronista*—que tanto había servido a Romero—no quisieron convencerse, ahora con la de *La Izquierda*, se habrán convencido.

La Epoca dice anoche que el órgano izquierdista volverá a salir: no sabemos si los conservadores se saldrán con la suya; pero el partido que tantos golpes ha recibido estos días—a cambio de los triunfos que esperaba—ha dado una triste muestra de su fuerza, dejando morir a su periódico.

Esto desconsolará a los conservadores, pero a nosotros no nos hará llorar.

Tampoco es probable que se desconsuele mucho los ministeriales: son gentes que se tragan los disgustos con tanta facilidad como planchas.

Ahi está sino lo ocurrido en la Academia de Jurisprudencia, reputado por todo el mundo como una derrota ministerial.

Pues bien, se hacen el distraído con la mayor serenidad. Apenas si alguno apunta la idea de que si hubiesen querido, no se les habría derrotado, lo cual agradecerán vivamente los candidatos conservadores, a quienes se ha puesto en candidatura y en berlina.

También se quejan de los parientes y deudos de los Silvelas, que han trabajado

con entusiasmo contra la candidatura de los amigos de Romero. Los que tal dicen, olvidan que en todas las calamidades que le suceden al Gabinete conservador, la familia Silvela procura ponerse a una honesta distancia de Cánovas, Romero y Pidal.

Esto hicieron cuando el cólera, uno desde París y otro desde la *Gaceta*, y esto han hecho ahora, aunque con cierta indiscreción, por aquello de que no les conviene ponerse mal—tan pronto—con el jefe actual del partido.

No olvide éste, sin embargo, que a don Leopoldo O'Donnell le vino la perdición del sencillísimo hecho de formarse una disidencia dirigida por don Manuel Silvela, que con solo inclinarse del lado de los enemigos de aquel general, dió al traste con la situación unionista.

Esto lo sabe mejor que nosotros el señor Cánovas, pero también se hace el tonto; ya han pasado aquellos tiempos en que al fruncir él las cejas, boca abajo todo el mundo.

Hoy se le va atreviendo mucha gente que, sin meterse a redimir cautivos, declarando en alta voz la decadencia de su jefe, van aprovechándose de ella, y acabarán por darle un disgusto.

Para entonces tenemos ya preparadas las colgaduras.

Y enviaremos una murga a la calle de Puencarral para que dé una serenata a nuestro ingrato amigo y consecuente monstruo.

(*El Progreso*.)

LOS VIEJOS CABALLOS DE ALCOLEA.

No es la fecha lejana... Puede decirse que fué ayer cuando la pública censura o la pasión de los partidos, siempre acometedora, se detenían ante una figura venerable. Discutíanse todos los prestigios; fieras piquetas caían con rabia sobre todos los dioses—Sólo uno había salvado su aureola. El duque de la Torre, general invicto, ministro en grandes ministerios, regente en una monarquía, presidente en una República—el duque de la Torre, muerto Espartero, era más que un hombre; una institución del país.

¿Quién le regateaba respetos? ¿Quién metía la hoz en sus laureles? El glorioso anciano era la gran debilidad de Sagasta; tenía el cariño o el entusiasmo de Moret, la amistad cordialísima de Castelar, la consideración afectuosa de Ruiz Zorrilla, la simpatía de Salmerón.

Recordamos que por aquel período, los constitucionales en sus Asambleas, los demócratas en sus banquetes, todos los que venían de uno u otro modo del lado allá de Alcolea, cuando se juntaban para brindar por los bienes perdidos o esperados, acababan siempre con un recuerdo...

Cuando ya todo parecía dicho, y la elocuencia había protestado contra la nueva reacción o soñado con reivindicaciones dichas, la gente sentía que algo quedaba por decir; que faltaba un hombre, una palabra que resumiera todo lo que los labios no habían podido revelar. Entonces era cuando se pronunciaba solemnemente el nombre del duque de la Torre—y estallaban los aplausos y redactaban los mensajes telegráficos que poco más tarde llevaban a las soledades de Escañuela el eco de mil aplausos.

El duque de la Torre no era un obstáculo a ningún partido revolucionario. Era la sombra protectora de todos ellos.

Donde se hablaba de la revolución, donde había un hombre que de ella viniera—hasta allí llegaba el consejo del duque de la Torre.

Y a nadie ocurría pensar que la sombra venerable se moviese para perturbar, para dividir, para dar fuerza a unos odios que nunca debieron nacer.

Si alguien imaginaba la posibilidad de que otra vez volvieran a moverse los viejos caballos de Alcolea, no era asociando esta especie de resurrección a una disidencia de familia...

Los viejos caballos de Alcolea, podrían mostrar sus bríos de siempre—cuando fuera necesario dar otra batalla decisiva por lo que es el amor de todos: la obra de la Revolución.

Y esta idea tan alta, venía a ser una apoteosis.

En medio de esta apoteosis y de este universal respeto, un día la prensa tuvo murmuraciones extrañas... Hablóse de entrevistas misteriosas de Biarritz... Junto al nombre del duque de la Torre, aparecía el nombre del Sr. Cánovas del Castillo... La palabra confabulación sonó por

aquellos días; después otra más dura: complicidad; por último, otra no menos culta, pero más gráfica: tramoya... ¡Una tramoya entre el duque de la Torre y Cánovas!... ¡Oh! Qué calumnia.

La prensa debía haber sido engañada. Si era cierto que Cánovas conferenciaba misteriosamente con el duque de la Torre, también estaba Castelar en Biarritz—y el duque de la Torre oía los profundos y salvadores consejos de Castelar...

Cánovas podría hablarle a su amor propio, diciéndole a toda hora:—Ese Sagasta... Pero Castelar le diría también:—Señor duque hay que mirar hacia Alcolea...

La prensa había sido engañada. El duque de la Torre había escuchado a Cánovas.

El duque de la Torre no había oído a Castelar.

Y comenzó la Izquierda.

Hagamos un piadoso paréntesis; dejemos sin mención dos años pasados de rencores y de fracasos, y de fórmulas y de estériles banquetes, y de disentimientos perpétuos...

Estamos donde estamos.

La realidad de hoy es esta:

Un partido conservador que llega a deshora, y que es cruel y violento, sin motivo.

Un partido liberal que con las benevolencias y aún amistades de ilustres demócratas combate sin tregua a los conservadores y es terriblemente combatido.

Una Izquierda que con la benevolencia y aún el amor de los conservadores combate sin tregua a los liberales...

¿No es cierto, señor duque de la Torre? Y entre tanto, ¿dónde está el antiguo prestigio? ¿Dónde el respeto que fuera y debe seguir siendo universal?

¡Ah! El duque de la Torre ya en la pendiente ¡que espectáculos preside!

El, que era lazo de unión; él, que era desde el tranquilo retiro de Escañuela jefe de todo y de todos; él, en quien se pensaba siempre, no para las menudencias de los partidos, sino para los grandes conflictos de la patria; él que tenía ya escrita una historia en que solo faltaba la palabra *fin*—palabra que había de ser grabada con oro; él, que resumía y personificaba las cosas más altas y la revolución más gloriosa, él se aviene a ser peon de Cánovas; jefe de grupo lleno de odios, y banqueteador de banquetes donde quien habla de los otros, donde quien habla de unión, oye silbas y recoge injurias!...

El, general invicto, regente, presidente, casi institución, reducido a escuchar en Lardhy disp. tas de campanario!...

El que era el soldado de la patria, convertido en juez de paz de vecinos enemistados.

No; esto no puede ser.

El duque de la Torre debe cuidar de sí mismo

Los viejos caballos de Alcolea no deben convertirse en miserables rocines.

Vuélvase, si, vuélvase a tomar el camino de Escañuela... Escañuela puede ser todavía un Logroño—puede ser un lugar de paz y de gloria a donde se dirijan los votos y el cariño de toda una generación que, a pesar de las flaquezas presentes, desearía ver siempre glorioso y respetado al caudillo de Alcolea.

Cumpla, pues, el señor duque de la Torre su amenaza de otros días; que los viejos caballos tomen el camino del cor-tijo.»

CORRESPONDENCIA.

MADRID 6 de diciembre.

A estas horas el señor Romero Robledo habrá llegado al Romeral en compañía de la media docena de diputados que ahora forman el estado mayor del regimiento de húsares. Pensaba descansar unos cuantos días de las faenas de la política y gozar sin duda de sus triunfos contra el cólera y de sus batallas contra los estudiantes. Pero no lo podrá conseguir. No lo han querido ni los hados, ni los académicos de la de Jurisprudencia.

Toda la política canovista acaba de sufrir el golpe más rudo y terrible que podía esperarse. Hasta ahora tenía en frente a todas las oposiciones. Desde ayer la oposición la forma toda la mayoría inteligente del país. ¡Justo castigo a la perversidad de los conservadores! La dignidad de la toga está restaurada. Romero Robledo ha sido echado de la Academia de Jurisprudencia y sus amigos también.

Cuando por razones que nada tenían que ver con el alcance del conflicto escolar, el señor Moyano se negó en absoluto a aceptar la presidencia en la candidatura universitaria de la Academia de Jurisprudencia, los periódicos ministeriales se hartaron de decir que esta negativa era una desautorización de la conducta de los catedráticos; que la Academia de Jurisprudencia estaba totalmente al lado del Gobierno, y que a las oposiciones las esperaba la mas vergonzosa derrota que han presenciado los siglos y las Academias.

Todos estos anuncios han sido desmentidos por los hechos: todas las ilusiones conservadoras han caído deshechas por el entusiasmo y la unión de los partidarios de la candidatura universitaria.

Para el cargo presidencial no hubo lucha. Los liberales no quieren hacer ningún candidato no porque no tuvieran la seguridad del éxito sino porque no se dijera que se querían explotar ciertos intereses políticos a la sombra de una cuestión puramente escolar y académica y porque consideraban que la candidatura del señor Silvela no era conservadora ni mucho menos.

Habrà varias razones para creerlo así:

Primera, que el señor Silvela (don Manuel) ha sido enemigo decidido y constante de la desdichada política sanitaria del señor Romero Robledo.

Segunda, que han podido leerse algunas cartas fechadas en París en que el señor Silvela (don Manuel) protesta de las violencias y atropellos de la Universidad diciendo que merece ser responsable de ellas el jefe de orden público, el gobernador de Madrid y acaso el Gabinete, pero no el partido conservador.

Tercera, que en la candidatura universitaria figuraba el nombre del señor Silvela (don Luis) diputado conservador, y

Cuarta, que el señor Silvela (don Manuel) viene resuelto a no volver a la embajada de París.

Pero los conservadores creyeron que en la elección de vice-presidentes, objeto principal de la batalla, su triunfo era seguro. ¡Y tenían motivo para esperarlo! Mas alarde de fuerzas no han hecho jamás. Ninguno de los académicos que es estudiante tenía derecho para votar. Más de doscientos académicos están haciendo oposiciones al cuerpo de aspirantes a la judicatura, y por eso los canovistas designaron para la vice-presidencia al señor Rodriguez Sampedro, que forma parte del tribunal de estas oposiciones. Cuatro o cinco jóvenes fueron detenidos, por sospecha, en el acto de votar; resultó que no eran académicos y que llevaban candidatura conservadora. Mas que esto. Los encargados de repartir las candidaturas, oficio encomendado otras veces a ordenanzas y porteros, eran los diputados más brillantes de la mayoría...

Pues así y todo, la candidatura universitaria triunfó por más de 100 votos de mayoría. El efecto de este resultado ha satisfecho tanto a la opinión liberal del país como ver ayer votando juntos a Alonso Martínez y a Carvajal, a Groizard y a Martos; a Gamazo y a Pedregal; a Vega Armijo y a Sorni; a todos, en fin, los que comulgan de buena fé y de buena voluntad en las ideas liberales.

El efecto que la noticia de su derrota habrá hecho de fijo al señor Romero Robledo, será deplorable. ¡Que días para los amigos que le han acompañado! ¡Tendrá que oír el jefe de los húsares! La derrota de ayer es lo más terrible de cuantas lleva en su vida electoral.

Ni las credenciales ofrecidas a tiempo ni las cesantías hechas, han sido fructuosas. El señor Romero Robledo está caído y desacreditado. No deba volver del Romeral. Lo que tiene que hacer es dimitir.

El día de hoy ha pasado para los izquierdistas casi en vano. No han podido comer pepinillos en visagreni oír a Becerra. Día de mucho, vispera de nada. Bien es cierto que el día de ayer es de los que no se olvidan nunca.

Nos habíamos equivocado al decir que de la Asamblea había surgido una nueva disidencia izquierdista. Nada de eso. El señor Lopez Dominguez está conforme con las poesías del señor Balaguer; el señor Balaguer admirado de los desplantes del señor Becerra; el señor Becerra satisfecho de los discursos conceptuosos del señor Montero Rios; el señor Montero Rios escamado de los arrepentimientos del señor Linares Rivas, y el señor Linares Rivas loco de contento viendo los nuevos impetus del general Lopez Dominguez.

A todo esto no se sabe si los izquierdistas son monárquicos antes que demó-

cratas, ó demócratas antes que monárquicos.

Una cosa se sabe sin embargo. Que esta noche comen en Liberty los elegidos.

Los otros ya están de más en Madrid. M.

LOCAL.

En la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento se acordó, entre otras cosas, que la Corporación se persone en forma legal en los autos promovidos contra la misma por D. Jaime Suau, en los que ha recaído providencia suspendiendo el acuerdo referente al derribo de las obras practicadas en la calle del Corral, á fin de utilizar todos los recursos que sean procedentes contra la referida providencia, y sostener en su día los derechos y acuerdos de la corporación.

La proposición fué presentada y sostenida por nuestro amigo Señor Ribot y aprobada por catorce votos contra nueve.

El abogado D. Pedro Ripoll ha sido designado para sostener los derechos del municipio.

Esta mañana se han celebrado con solemne pompa en la parroquia de San Nicolás las honras fúnebres para el eterno descanso del alma de Don Pedro José Gelabert director propietario que fué en vida de nuestro apreciable colega *El Isleño*, y amigo nuestro queridísimo.

Numerosa y distinguida concurrencia llenaba el templo, que quiso pagar el último tributo de consideración á la memoria de nuestro malogrado amigo que por tantos títulos supo merecer al aprecio de todas las clases sociales.

Reiteramos á su apreciable familia nuestro mas sentido pésame.

La suscripción voluntaria con el exclusivo objeto de destinar su producto á los gastos que pudiera ocasionar una invasión epidémica, asciende segun cómputo oficial á las siguientes partidas:

Suscrito segun recibos talonarios.	Ptas. 120.996.75
Id. sin idem idem.	» 1.042.65
Total definitivo.	Ptas. 122.039.40

Además se han ofrecido los siguientes efectos:

Por la industrial Malio quina.—Veinte y cinco gergones con tela de hilo para catre, veinte y cinco almohadas con tela de id. para id., cincuenta sábanas tela blanca de algodón.

Por los herederos de D. Vicente Juan.—Cien mantas de lana para cama.

Por el Subdelegado de Veterinaria.—Toda la leche de vaca y cabra que fuere necesaria para la casa de expositos y además hasta diez litros diarios del mismo liquido para los niños que se queden sin madre ó que estas no pudieran lactar ó bien para los enfermos pobres que necesitan dicho alimento.

Por la Vinicola Mallorquina.—Cuarenta garrafones alcohol de vino.

Por la Sociedad del Alumbrado por gas.—Todo el vérnis ó alquitran mineral necesario para desinfecciones.

Por D. José Lagrange.—El valor de cien pesetas en mármol ó trabajo de su arte para el Cementerio.

Por D. Bartolomé Pieras.—Las tablas para veinte camas ó mas caso de ser necesarias.

Segun una carta que D. J. Sardá ha dirigido á nuestro colega *La Renaixensa* se ha descubierto el paradero de los restos mortales del ilustre escritor catalan don Pablo Piferrer. Con este motivo recuerda dicho señor la idea de la construcción de un panteon para reunir en él los restos de los catalanes ilustres.

Esta noticia, en especial por lo que se refiere al ilustre Piferrer, es de sumo interés en nuestro país que debe gratitud al malogrado colaborador de la obra monumental *Recuerdos y bellezas de España*, que con tanta delicadeza y sentido artístico supo escribir el tomo correspondiente á Mallorca.

Dice un colega catalan:

«Numerosa y distinguida concurrencia asistió anoche al Teatro Principal, desocho de admirar las maravillas del mundo invisible, que por medio de su Microscopio Gigante Eléctrico puso de manifiesto el Dr. Llopps, quien presentó á la vista de los espectadores una série de parási-

los, distintas preparaciones y gotas de agua que por reproducirse con un aumento de 70.000 veces su tamaño, pueden ser objeto de detenido y curioso estudio. El espectáculo fué recibido con aplauso y no dudamos que atraera al coliseo referido, gran número de curiosos.»

Del 10 al 16 de Noviembre último ocurrieron en esta ciudad 43 nacimientos y 25 defunciones producidas estas 2 por coqueuche, 1 por fiebre puerperal, 1 por enfermedad infecciosa, 1 por tisis, 13 por enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 2 por catarro intestinal y 5 por otras dolencias.

En el interior de la iglesia Catedral se están verificando las obras para la construcción de la nueva capilla dedicada á San José.

Hace algunos dias, una persona muy conocida en Felanitx, hallándose enferma de gravedad, requirió á un notario para hacer testamento el cual fué otorgado, pero no en escritura pública... ¿Por qué dirán nuestros lectores? Por no encontrarse en aquella villa un pliego de papel sellado.

Malo es que haya faltado tabaco durante tanto tiempo; pero que falte papel sellado, es todavia muchisimo peor.

El Gobierno de la provincia ha resuelto ser necesaria la ocupacion de los terrenos espropiados en los distritos de Mahon y Alayor, para la carretera de Mahon á Ciudadela por Mercadal.

El periódico oficial en su último número publica la relacion de altas y bajas ocurridas durante el presente año en el Censo electoral para Diputados provinciales.

Dice *El Demócrata* de ayer:

«Recaudacion del impuesto de Consumos obtenida en esta Capital durante el período que lo administró el Ayuntamiento, comparada con la obtenida por la Hacienda desde que se incautó del referido impuesto hasta el 30 de Junio último.

Recaudado por el Ayuntamiento.

Año económico de 1875 á 1876 (desde 1.º de Agosto)	833.329.42 ptas.
Id. de 1876 á 1877.	1.002.755.09 »
Id. de 1877 á 1878.	978.855.96 »
Id. de 1878 á 1879.	952.827.71 »
Total.	3.767.487.88 ptas.

Recaudado por la Hacienda.

Año económico de 1879 á 1880.	719.853.78 ptas.
Id. de 1880 á 1881.	717.483.42 »
Id. de 1881 á 1882.	730.264.76 »
Id. de 1882 á 1883.	733.509.72 »
Id. de 1883 á 1884.	744.447.88 »
Total.	3.642.529.26 ptas.

RESÚMEN.

Recaudado por el Ayuntamiento en 3 años y 11 meses.	3.767.487.88 ptas.
Recaudado por la Hacienda en 5 años.	3.642.529.26 »

Diferencia á favor del Ayuntamiento . . . 125.958.62 ptas.

Elocuentes á más no poder son las anteriores cifras y no obstante el Gobierno se niega á conceder al Ayuntamiento el encabezamiento de esta renta por una muy respetable cantidad mayor de la que hoy le produce ¿Cuare causa? Se presta el asunto á muchas y muy diferentes interpretaciones que no queremos analizar.»

Dice *El Ancora* que anteayer en el Instituto Balear se celebraron exámenes de ingreso, habiéndose presentado bastantes alumnos, entre los cuales los hubo que sacaron notas satisfactorias, y otros fueron desaprobados.

Anteayer ademas del vapor *Menorca*, fondeó en este puerto la polacra goleta *Diligencia*, procedente de Sevilla, con cargamento de trigo.

Se despacharon el vapor *Jaime I.* para Valencia, con la correspondencia, 41 pasajeros y carga; el paitebot *San Francisco*, para Andraitx, con lastre; la polacra

goleta *Luisa*, para Cetta, con vino; y otra polacra goleta *San Salvador*, para Porto-Colom, con pipas vacias.

Á 67 ascienden las composiciones literarias que se han presentado para el certamen que en breve ha de celebrarse la sociedad *Juventud Artística* establecida en esta capital.

Cortamos de *La Opinion*?

«Los catedráticos del Instituto provincial de segunda enseñanza de Santander, juzgando noble y digna la actitud adoptada por los profesores de la Universidad central que estimando mancillado el honor del profesorado, protestara de los atropellos cometidos el día de Santa Isabel se han adherido á su levantada conducta esperando que sus quejas serán atendidas por quienes tienen la delicada misión de administrar justicia.

Ese movimiento de simpatía de todas las universidades y otros centros escolares hacia los dignos profesores de la Universidad central será secundado por el Instituto provincial de 2.ª enseñanza de las Baleares?

No podemos tardar en saberlo.»

Durante el mes de Noviembre se pesaron en el peso del carbon 35.020 kilogramos de dicho artículo, siendo el producto de lo recaudado 68 pesetas 4 céntimos.

Por el tribunal correspondiente se ha mandado levantar el plano de la casa que habitaba *la Manela* cuando fué asesinada por un individuo contra el cual como saben nuestros lectores, pide el fiscal de la Audiencia la pena de garrote.

En el Liceo de Barcelona habrá debutado el sábado un tenor, de cuya interesante historia y circunstancias dá cuenta «*El Diluvio*.»

Se llama Figuet, y ha sido oficial de la marina rusa.

Le hicieron dedicarse á la carrera musical grandes desgracias de familia que experimentó á consecuencia de la política de su país. Su hermana Vera fué ajusticiada junto con varios oficiales de graduacion por nihilista y sus dos hermanas restantes pasan horrible cautiverio en Siberia por igual causa. El tenor Figuet procede de Buenos-Aires; donde ha cantado con aplauso este verano en compañía de Tamagno y la Teodori.

En el Teatro-Circo Balear la Primitiva Sociedad Dramática, pondrá mañana en escena por primera vez el grandioso y popular drama de espectáculo en 7 actos traducido del francés por D. Isidoro Gil, titulado: *La abadía de Castro* y el próximo lunes se pondrá en escena con todo el aparato que se requiere el popular drama, *El Trovador*.

Anoche, sin previo anuncio, la tiple Señora Caligaris suprimió el andante del duo de tiple y tenor del último acto de la *Lucrezia*.

Aconsejamos á la apreciable artista que no reincida en esos olvidos, y que haga saber al público previamente, las supresiones *no acostumbradas* que se hagan en las partituras.

En vez de la ópera *Hernani* anunciada para anoche en el Teatro Principal, se cantó la *Lucrezia*, por haberse negado, segun de público se decía, el tenor Santinelli á tomar parte en la función.

Auguramos grandes desazones á la empresa y pérdidas en sus intereses si no cambia de rumbo. Vivir al día no es posible á ningun empresario, que para complacer al público y á los abonados debe obedecer en la combinacion de los espectáculos á un plan preconcebido que satisfaga sus justas aspiraciones.

Por no haber anunciado la empresa con la anticipacion debida el cambio de función, fué multada anoche, segun se susurraba, en 125 pesetas.

Para colmo de desdichas se anuncia para esta noche la *Traviata*. Aquí la única *extraviada* es la empresa.

Escritas las anteriores líneas hemos recibido de la empresa del Teatro Principal, el siguiente

B. L. M.

«Al Sr. Director del periódico El Ba-

LEAR y tiene el gusto de manifestarle que una equivocada interpretación por parte del tenor Sr. Santinelli y de esta empresa ha motivado la causa del anuncio de que dicho señor tenor se habia negado á cantar el *Hernani* habiendo quedado en buena y cordial inteligencia.»

Celebramos que se haya venido á un arreglo que ha de redundar en bien de todos.

Piezas que ha de tocar mañana la música del Regimiento de Filipinas en el paseo del Borne:

- 1.ª Paso-doble *Federico*.—Perelló.
- 2.ª Sinfonia *la Sirene*.—Auber.
- 3.ª Duo de Tiple y Tenor *Aida*.—Verdi.
- 4.ª Valses *Dolores* de Waltenfeld.—A. de Perelló.
- 5.ª *Graciosa Mazurca*.—Bordoy.

BOLETIN.

El periódico oficial de la provincia número 2784 contiene:

Real decreto convocando Cortes para el día 27 del actual.

Circular sobre la celebracion de sorteo de la quinta.

Orden declarando necesaria la ocupacion de ciertos terrenos para la construcción de un trozo de carretera en Menorca.

Altas y bajas ocurridas durante el presente año en los censos electorales para Diputados Provinciales y á Cortes correspondientes á esta ciudad y á la de Mahon.

Estado demográfico-sanitario de Palma.

Real orden sobre plazas de alumnos que han de cubrirse en academias militares.

Acuerdos tomados en Noviembre último por el Ayuntamiento de Santañy.

Edicto judicial llamando al que se crea con derecho á una porcion de tierra que radica en el lugar de Biniarroy, sufragáneo de Selva.

Otro idem haciendo saber que los vecinos de Inca cuyos nombres se expresan, han solicitado la inclusion en las listas electorales para Diputados á Cortes.

Otro idem llamando á los hermanos D. Adrian y D.ª Margarita Isabel Carreras, vecinos que fueron de Ciudadela, para que contesten una demanda de pobreza.

Otro idem llamando á Vicente Ventura Mari, para que declare en una causa sobre homicidio.

Vacante de una plaza de auxiliar del cuerpo jurídico de la armada.

Aviso de junta general de accionistas de la Empresa de la Fábrica de sal de Ibiza para el 23 de los corrientes.

Instrucción para los aspirantes á ingreso en la Academia de Artillería del ejército.

Una familia honrada y

trabajadora desearia entrar en clase de mayoral ó garrigú.

D rán razón calle de las Esparteras botiga sin número. Tiene personas que abonan su conducta.

LA ISLEÑA

Empresa Marítima á Vapor.

El nuevo y acreditado vapor

PALMA

saldrá de este puerto para el de Barcelona el martes 16 del corriente á las 4 de la tarde.

Admite carga y pasaje.

Se despacha Marina 32.

Nota.—El buque estara atracado en la última esplanada del muelle.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy sábado 13 Diciembre.

La ópera en 4 actos

LA TRAVIATA.

Para mañana domingo 2.ª representacion de

HERNANI

A las 7 1/2.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 5.15 t.

El Rey está en Daimiel.

Habido una defuncion en Toledo;

donde continúan el acordonamiento.

Adelantan las negociaciones para celebrar un convenio con Inglaterra.

4 p^o interior, 60.40.



ASMA

Tos ferina, catarros crónicos, opresiones, sofocación.

NUEVO DESCUBRIMIENTO

Polvos anti-asmáticos de Gastaldo, DE SORPRENDENTES RESULTADOS.

DEPOSITARIOS.—Palma farmacia del Sr. Sureda, Mahón Sr. Vilar Parera y en todas las capitales y poblaciones de mas importancia de España.

EL PANCARITAT DE S. ARRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallorquí, per an pagés de Andraitx. Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 á 2 rs. ejemplar. Tambien se vende en el mismo establecimiento Sa R volució de un poble del mismo autor.

CASA LE HUESPEDES

Se alquilan habitaciones amueblada y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenidos. Trato esmerado y económico.

Altas y Bajas

DE CONTRIBUTION INDUSTRIAL. Véndense en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Provincial.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

DINERO Á PRÉSTAMO con hipoteca al 6 por ciento, cualquier cantidad que sea. Calle de Hostales núm. 24, piso 2.º in-ormarán.

ARADOS

MÁQUINAS AGRÍCOLAS. MÁQUINAS VINÍCOLAS. MÁQUINAS INDUSTRIALES. BOMBAS DE TODAS CLASES. MOTORES DE VAPOR. MOTORES DE VIENTO.

PARSONS Y GRAEPEL

(antes David B. Parsons) DESPACHO: Montera, 29. DEPÓSITO: Claudio Coello, 43. Catálogos franco y gratis á quien los pida.

COLEGIO DE SANTA TERESA.

El próximo domingo y martes, miércoles y jueves siguientes, se celebrarán los exámenes trimestrales que previene el reglamento, empezando á las cuatro de la tarde.

El Director y profesores del Establecimiento invitan á las familias de los alumnos y al público, á fin de que con su presencia den más realce y solemnidad al acto.

Pont d' Inca 10 Diciembre 1884.—El Director, Lorenzo Cruellas.

Aviso interesante.

Con motivo de aproximarse las fiestas de Navidad se avisa que se vende al por mayor y menor el magnífico y acreditado moscatel y malvasia que antes se vendía en el establecimiento llamado can Malvasia situado en la calle de la Harina, se halla de venta por sus sucesores en la calle de las Siete Esquinas núm. 11, establecimiento de Juan Bauzá ó llamado Malvasia.

Fósforos sin humo.

Los hay para vender baratísimos en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Provincial.

TRASLADO del almacer de máquinas para coser WERTHEIM

Este establecimiento conocido por CASA BANQUÉ desde su fundacion en esta Capital, se ha trasladado al núm. 35 de la calle de Odor-Colom, en la misma acera do de estaba ú timamente. Las máquinas WERTHEIM no tienen rival y así lo han reconocido cuantas personas se sirven de ellas.

A 6, 8, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio número 4, frente la Diputacion.

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS—CONTRA CEGUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS, DE BERLIN, para la completa y radical curacion de todas las enfermedades de los OJOS Y PÁRPADOS, CONDENANDO Y SU PRIMANDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarias, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, SINO INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la irritacion que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlin, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricoff y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlin, han reconocido en el Contra Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicacion interna.

Prospectos en español.—Caja 5 pesetas. Vista cansada, Vista corta y Presbicia SE CURAN RADICALMENTE. Se expende únicamente para toda España, en la CLÍNICA DEL DR. D. JUAN MUTGE, ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LA VISTA, Calle del Carmen, núm. 41, 2.º; BARCELONA, el que contestará á las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremio. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos

A los maestros.

Se venden colecciones encartonadas de carteles por Florez desde 24 hasta 40 reales en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Provincial.

TINTA para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y libreria de Rotger calle de Palacio número 4.

IMPORTANTE

á los hombres industriosos

Con unos 2000 reales de capital y dos dias de trabajo por semana se obtiene facilmente de cuatro á seis pesetas de producto diario. Acompañando un sello para la contestacion, se mandan explicaciones impresas á todo el que las pida á D. Manuel Lopez, plaza del Pilar, en Ciudad-Real.

LA PERLA ANTI GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGAO.

Cura los padecimientos del estómago. Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor. DEPÓSITO.—Sevilla; El autor, Farmacia G obo; Tetuan, 20. Baleares; Señor Prats. Precio de cada frasco, 24 reales.

Con las comodidades necesarias. En la calle de los Hostales núm. 15 hay un primer piso para alquilar. Informarán en el piso de frente del antedicho número.

Asnología.

Discurso escrito por un entusiasta admirador de los asnos en todos sus géneros y variedades, y dedicado á los mayores y mas principales de toda su raza. Se vende en la calle de Palacio frente la Diputacion Provincial á un real el ejemplar.

PLAGUETAS

DE INQUILINATO. Las encuentran impresas en la imprenta de este periódico.

CALENDARIOS

AMERICANOS con epigramas, anécdotas, charadas y otras muchas curiosidades morales é instructivas, adornados con elegantes y caprichosos cromos. Véndense á precios baratísimos en la imprenta de este periódico.

MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Moral-Fatio traducida por Joaquin Fiol y Bauza. Se vende á dos reales ejemplar en la libreria de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputacion Provincial.

Por un precio módico.

Se desea vender una casa en la calle de la Cofadía señalada con el número 16. En esta imprenta darán razon.

A los señores viajeros.

El gran hotel titulado del Carmen, establecido en Madrid, Puerta del Sol y Preciados, 1, es uno de los que por sus magnificas habitaciones, decorado, confort y excelente trato, merece ser visitado por cuantos deseen estar con comodidad. El hotel cuenta con servicio de carruajes á las estaciones de ferro carriles, personal francés, intérpretes, adquisicion de billetes y facturacion de equipajes.

Esta para alquilar un almacén de bastante capacidad con agua de pozo buena para beber y pesebre para cuatro ó cinco caballos con tres cuartos dormitorios y demas comodidades, dirigirse al estanco del peto del carbon y darán razon.

Perlas-Koch.

PROBADLAS Y LAS BENDICIREIS! 276 diclámenes de los principales médicos del mundo.

Estómago, Nerviós, Humores.

¿Queréis curaros de tan molestas dolencias origen preciso de todas las enfermedades que se padecen?

Usad las Perlas-Koch grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiendo produce la enfermedad y darle el tono, la coheracion y vigor natural.

Una recomendacion importante.

Congreso médico de Londres de 1882. Desde hoy cesamos de aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balearios. En o de las Perlas-Koch supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las Perlas Koch es el medicamento más poderoso que la Medicina nosea.—Doctores Sheffeld, Creds, Lobot, Wilson.

Las Perlas-Koch están aconsejadas en todas las enfermedades crónicas y rebeldes. Su accion continua obra verdaderamente milagroso.—Dr. Ricardo Torres.

Las Perlas-Koch es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentran en ella y sin producir desarreglo ninguno de los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su accion depurante, una irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que, debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Doctores Caillet, Neruvis, Roger y Tacout.

Las Perlas-Koch obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente, sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energia y vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santolio y Uyarre.

Precio de la caja 8 REALES en toda España. Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen.

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO, Rumbá Cataluña, 104.—Barcelona.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. —Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al depósito de Barcelona con inclusion del valor en sellos ó giro, y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al DIRECTOR DEL GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las Perlas-Koch serán contestadas gratuitamente.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa. Una remilla papel. Una caja sobres. Una barra lacre. Un portaplumas. Una docena pluma. Un lapicero. Un juego naipes. Un id. carpetas. Un juguete para niños. Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

ANUNCIO.—El día dos del actual se extravó en esta ciudad y punto Plaza de San Antonio una perra podenca de 2 años de edad, color rojo clencheda faldas blancas la punta de la cola tambien blanca, con un pequeño lunar en la cabeza y unos pocos pelos blancos sobre las nalgas.

Se publica á la persona que la tenga avise en la farmacia de las viuda de Cazador sita en dicha plaza y á los Alcaldes y guardia civil practiquen diligencias en averiguacion del paradero de dicha perra.

En la calle de Gater núm. 10 hay una casa para alquilar que reúne todas las comodidades apetecibles para una familia. En la misma casa informarán.

Anuncio.

Ha llegado ya el acreditado de todos los años Francisco Sevilla con un grande y variado surtido turrón legítimo de JIJONA y con las finas y sabrosas pedacillas y garrapiñadas que espande como en años anteriores calle de San Nicolas número 40.